

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la Administración.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tánago, Obra Pía, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados. A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 4 tomamos las siguientes noticias:

Ayer se verificó la sesión ordinaria de la real Academia española de arqueología y geografía del Príncipe Alfonso, en la real cámara de su augusto presidente perpetuo el infante D. Sebastian de Borbon y de Braganza. Habiendo acordado esta Academia que en tanto que puedan ser públicas todas sus sesiones, se publique un extracto de las actas de todas las que se celebren, solo diremos hasta que este se nos remita, como lo esperamos, que al darse cuenta de haber felicitado á S. M. una comision de la Academia por su generoso desprendimiento de ceder en favor de la nacion una gran parte de su patrimonio, acordó por unanimidad se acuñe una medalla en que se perpetúe este heroico hecho, la que se entregará á S. M. acompañada de un Album en el que, de alguna manera, figuren todos los señores académicos.

Tambien se acordó, al declarar benemérito al Emmo. señor Cardenal Wiseman, presidente fundador de la seccion arqueológica española dependiente de la Academia en Londres, que se escriba y publique su necrología, y que su ilustre nombre se considere siempre, como si viviera, en los catálogos de los señores académicos. Leyéronse varios informes de las secciones sobre puntos arqueológicos y geográficos de sumo interés, y el señor académico D. Antonio Balbía y Uguera leyó un magnífico discurso sobre la arqueología egipcia, que aplaudido por los concurrentes, se mandó imprimir, despues de lo cual el Srmo. señor Presidente levantó la sesión. El señor D. Remigio Salomon, juez que de Santander pasa á Granada, á donde ha sido destinado, y que es uno de los académicos corresponsales mas antiguos de este cuerpo científico, presentó á la Academia una hacha céltica, perfectamente conservada, encontrada en una escavacion últimamente por este señor que es ya bien conocido por los muchos escritos arqueológicos que ha publicado.

—Dice un periódico analizando el resultado obtenido por las líneas de ferro-carriles españoles en 1864, que las que menos han sentido los efectos de la crisis son las andaluzas. Que la de Sevilla á Jerez y Cádiz ha aumentado sus ingresos en 2.347,475, y la de Córdoba á Sevilla en 846,256, elevándose por consiguiente los de la primera á 19.899,351, y los de la segunda á 10.934,565. La primera se ha llevado la palma sobre todas las que constituyen la red española en los kilómetros que pueden calcularse de 125 á 130,000 reales.

Sus acciones, no obstante, se cotizan en la Bolsa de París á 220 francos. La línea de Tudela á Bilbao tuvo un aumento de 8 millones, y la de Zaragoza á Barcelona 27 millones.

—Dice anoche El Reino que se ha formado en el Congreso un nuevo grupo político, compuesto de diez y ocho diputados, que se reunieron ayer en casa del Sr. Moyano, y bajo la presidencia de este, acordando la actitud siguiente:

- 1.º Declararse independientes del gobierno.
2.º Sostener las soluciones moderadas puras, aunque renunciando á todo carácter reaccionario.

Entre los diputados que forman este grupo, figuran los Sres. Hurtado, Arias, Fernandez de la Hoz, Reina, Echevarria (D. Ramon), y otros individuos importantes del partido moderado.

—Ayer tarde, á última hora, se leyó al Senado una proposicion del señor marqués de Villaseca, pidiendo que los militares que han combatido en Santo Domingo se les abone como doble tiempo en Ultramar el que han permanecido en aquella isla.

—Ayer mañana se promovió alguna alarma en la estacion del ferro-carril del Mediterráneo á consecuencia de haberse negado á trabajar los operarios de los talleres de aquel punto porque parece que se les exigia una hora mas de trabajo y no se les aumentaba en proporcion el jornal. Pacíficamente hicieron ver los perjuicios que se les irrogaban no aumentándoles el salario, pero como era un crecido número el de los reclamantes produjo al pronto alguna alarma.

En cuanto tuvo conocimiento del hecho, el señor gobernador civil se constituyó inmediatamente en dicho sitio, y tomó todas las precauciones convenientes, acudiendo además una compañía del ejército y una pequeña fuerza de la guardia civil. Afortunadamente no ha habido consecuencias, pues la empresa se ha comprometido á satisfacer en cuanto sea posible las quejas de los reclamantes, siempre que estén dentro de los límites de la justicia.

—Los escribanos de cámara de la audiencia de este territorio van á presentar á las Cortes una respetuosa exposicion á fin de que al discutirse en aquella Cámara el proyecto sobre arreglo de tribunales, se respeten los derechos que estos funcionarios tienen adquiridos, mediante á que los unos obtuvieron sus cargos por oposicion, y los otros en virtud de renuncia gratuita que hicieron de sus escribanías particulares en favor del Estado y sin derecho á indemnizacion. La exposicion se está redactando por el distinguido juriscónsul y diputado á Cortes, D. Cristóbal Martin Herrera.

—El día 5 del corriente, á las ocho y media de la noche, celebrará su undécima reunion del pre-

sente año la sociedad libre de economía política de Madrid, siguiendo la discusion sobre la esclavitud en general, bajo el punto de vista económico, y exámen de los medios que deben emplearse para su abolicion, en el caso de que ésta sea conveniente.

—La comision de imprenta, reunida anteayer á la una y media en la alta Cámara, ha discutido largamente sobre puntos generales del proyecto, sin que en la sesión del mismo día se haya tomado acuerdo acerca de ninguno de los artículos de la ley.

En una de las sesiones anteriores, todos los señores que componen la comision, se mostraron unánimemente conformes en suprimir los artículos referentes al delito frustrado, y no es exacto, como ha dicho otro periódico, que éstos artículos serian solamente reformados, pero sin eliminar de la ley el mencionado delito.

La comision se reunirá aún bastantes veces antes de presentar su dictamen á la Cámara.

—El señor Castelar ha contestado ya á la comunicacion que le pasó el rector de la universidad Central, pidiéndole descargos por el artículo que publicó en La Democracia con el título de El Razonamiento, y que está sujeto á tribunales ordinarios. El señor Castelar, despues de manifestar el respeto que le merece el rector por la autoridad que desempeña, y por las dotes que distinguen al señor Montalban, de cuyo respeto ha dado constantemente pruebas en los diez años que hace desempeña su cátedra, dice sentir mucho no poder reconocer la competencia de dicho funcionario en el asunto de que se trata por no estar comprendido en ninguno de los casos fijados por la ley para poder pedirse descargos á los profesores por sus superiores gerárquicos.

—El conocido artista D. Miguel Losada, que posee en Londres una de las primeras casas de fabricacion de relojes, al tener noticia del generoso desprendimiento de S. M. la Reina, ha puesto á disposicion del gobierno español, en beneficio del Tesoro, la suma de mil libras esterlinas, en concepto de donativo, remitiendo asimismo y en igual concepto un magnífico reloj, obra de tan distinguido compatriota, para colocarle en un sitio público. Con este objeto van á comenzarse las obras indispensables para construir una torre en el ministerio de la Gobernacion, donde lucirá tan sorprendente obra del arte.

CORREO DE PROVINCIAS.

BARCELONA.—El sábado por la noche fué administrado en Barcelona el reverendo señor doc-

tor D. Antonio Carbo, digno vicario que fué de aquella diócesis.

—La Gaceta Universal de Barcelona, dando una relevante prueba de sus sentimientos filantrópicos, ha abierto y encabezado con su nombre una suscripcion en favor de la viuda é hijos de Esteban Tradera, que como saben nuestros lectores ha perecido víctima de su heroísmo en el Callao, defendiéndose con el mayor denuedo contra mas de doscientos agresores desalmados y cobardes. Creemos que el público responderá al llamamiento de nuestro colega, contribuyendo á hacer menos aflictiva la situacion á que la pérdida de tan bizarro español ha dejado reducida á su esposa é hijos.

—El domingo recorrian las calles de Barcelona algunos comparsas de obreros sin trabajo que cantando coplas alusivas á su triste situacion, imploraban la caridad pública. Cada dia que pasa se va haciendo mas terrible la crisis. En el semblante de los obreros se vé marcado el rubor que les causa el acto de pedir, pero la imprescindible necesidad de llevar el sustento á sus familias, les ha obligado á tomar esta honrosa determinacion. El vecindario de Barcelona se ha apresurado á depositar su óbolo en poder del pobre, á quien las circunstancias obligan, por falta de trabajo, á recibirlo. Nosotros esperamos que esta situacion angustiosa terminará pronto.

BURGOS 3.—El Excmo. señor cardenal arzobispo de esta diócesis que sufrió en la madrugada de anteyer un fuerte ataque apoplético, continúa hoy bastante mejorado.

GRANADA 3.—Hoy ha salido para Loja el brigadier Salazar, al mando de la fuerza de la columna móvil que se hallaba en esta plaza.

ALMERIA.—Leemos en nuestro colega La Crónica meridional:

—Nuestra provincia, tan rica en minerales, acaba de presentar una nueva riqueza. Por los industriales dedicados á la minería, ha sido descubierto un criadero, cuyo metal es, puede decirse, azogue puro. Se han hecho los ensayos y las pruebas han venido á cumplir con exceso las esperanzas de los descubridores. La mina á que nos referimos se halla colindante con la vecina provincia de Granada, al punto llamado Dolar.

VALENCIA.—El jueves último cayó un fuerte pedrisco en el término de Cutlera, dejando mal parados los árboles y los prados.

—Dice un periódico de Valencia, que se espera en aquella ciudad el arribo de una embajada turca, habiéndose dado ya las órdenes para que no se moleste en su desembarque á los enviados del sultán.

375

—Rompió mi casamiento.

—¿Y lord Harry os adoptó?

—Si señora.

—La vizcondesa de Vertpré-Santeuil abrió los ojos desmesuradamente.

—¿Qué habeis hecho de esa fortuna?

—Esperad, durante tres años he sido la admiracion de París por el lujo de mis caballos y el atrevimiento de mis apuestas. Un dia hice saltar el treinta y cuarenta de Badem, y me batí en quince dias con once oficiales austriacos, en la época de la guerra de Crimea.

—Borrascosa vida habeis tenido, observó la vizcondesa sonriendo.

—Pero, ¿esa fortuna?

—Una noche, al salir de una cena donde habia comido demasiadas frutas, lord Harry murió de repente, y antes que el acta de adopcion hubiera sido regularizada en Inglaterra.

—Un mes despues vi llegar á mi casa una mañana á un gentleman del condado de Kent que me probó que era el pariente mas cercano de lord Harry, si bien en grado décimo sexto.

—El caballero atacó el acta de adopcion y ganó el pleito ante tres jurisdicciones, y yo fui desposeido.

—Una mañana, concluyó el marqués, me rogaron que dejase el palacio de lord Harry, para que entrase en posesion de él el susodicho gentleman.

—¿Y no salvásteis nada de ese naufragio?

378

—Esperad, el dote de la señora condesa de Haute-Futaie es al menos de cien mil libras de renta. Las comisiones de este género son de 5 por 100.

—Lo sé tambien.

—Tendrais, pues, que darne cien mil francos al dia siguiente de vuestro casamiento.

—Si, señora.

—Si yo os presto cincuenta mil francos.

—Os devolveré cien mil.

—Sois un verdadero hidalgo, y me arriesgo, dijo la vizcondesa.

Fué á abrir el cajon de una arquita de Boule colocada en un rincon, y sacó de él un manojito de billetes de banco.

—Aqui teneis 20,000 francos, dijo, es cuanto tengo en casa. Mañana os entregaré el resto de la suma.

El marqués sintió un ligero dolor nervioso.

—Id á casa de vuestro antiguo sastre, y que os haga un vestido. Pasaos despues por casa de Millet, en los Campos Elísicos, escoged un carruaje, y de allí podeis ir á casa de May, en la avenida de Montaigne. Sé que tiene muy buenos caballos irlandeses.

—Mañana á esta hora os espero aquí. Venid en vuestro poney; llevareis con vos al bosque á un amigo mio, un agente misterioso, el barón de F... que os presentará por la noche en casa de la con-

379

desá, despues que la hayais saludado en la avenida de la emperatriz.

Y la señora de Vertpré-Santeuil entregó los veinte billetes de mil francos al marqués de Guesclin, que temblaba de alegría.

Veinticuatro horas despues, el señor marqués de Guesclin estaba tan bien metamorfoseado, que nadie le hubiera conocido.

El dia antes vivia el pobre jóven en el sexto piso de una horrible casa, á cuyo propietario se habria deseado voluntariamente las galeras para toda la vida por el innoble aspecto que aquella tenia.

Era un espantoso tabuco, situado en la calle Neuve Coquenard, entre el pasaje Briare y la cité Fenelon.

El cancerbero de esta casa lo era una vieja abominable.

El departamento del primer piso se alquilaba en ochocientos francos, y estaba habitado por un jefe de oficina de pompas fúnebres.

La boardilla ocupada por el marqués de Guesclin costaba sesenta francos al año.

Tenia ocho piés en cuadro de su superficie, y recibia la luz del techo por una ventana llamada tabaquera.

Como la escalera no llegaba mas que al quinto piso, era preciso para llegar á la boardilla, subir los seis peldaños de una escala de molinero.

CORREO ESTRANJERO.

PERÚ.—El Eco del País, refiriéndose á una carta de Guayaquil (Ecuador) dá algunos pormenores respecto á los últimos sucesos del Callao:

«El cabo de cañon Tradera fué muerto de una pedrada, como saben nuestros lectores, despues que á navajazos habia matado á tres y herido á ocho de los que le acometian. Los cuarenta y tantos peruanos que han muerto, la mayor parte fueron lanceados por la caballería que fué al Callao de órden del presidente Pezet. El prefecto de este punto ha sido destituido y encausado en union de unas 200 personas, presas como cabezas de motin ó por su significacion política. Entre estos figuran algunos generales además de Castilla. Parece que se buscaba un pretexto para derribar al gobierno constituido.

Tambien se dice en la referida carta que el general Pareja habia mandado decir al Sr. Távira, nuestro representante en Chile, que pidiera sus pasaportes.

El autor de la carta aplaude esta política enérgica.

—A Las Noticias escribe un corresponsal del Callao lo siguiente:

«Supongo que algun partido determinado, y quizás tambien alguna de las personas que al principio mediaron en la cuestion con este país, no estarán conformes con el convenio de paz firmado á bordo de la fragata Villa de Madrid.

No estrañaré tampoco que la prensa afecta á aquella fraccion política dirija algunos ataques para salvar, al menos aparentemente, la responsabilidad que pudiera haber á sus patronos; pero como sobre toda interesada pasion está el inapelable fallo de la opinion pública, y esta no dudo incline el peso de su justiciara balanza en pró del convenio, puesto que vistas y pesadas importantes consideraciones, nada mas ventajoso pudiera haberse pactado, de ahí el que si bien esperamos con ansia el resultado, no nos ocupa ni por un momento el qué dirán de algunos.

Que el general Pareja ha prestado un eminente servicio á España, es incuestionable; que á no haberle dado la solucion que dió á todos los asuntos desde que se encargó del mando de la escuadra, se hubiesen complicado mas y mas los acontecimientos, nadie puede dudarlo: de consiguiente, dejémoslos correr el tiempo, y digan lo que les plazca, puestos al frente de tan grave como importante misión, no podemos pensar como otros.

Ahora ya la escuadra á Chile á pedir amplia satisfaccion de los ultrajes que recibimos: y seguro estoy que el dignísimo general Pareja hará que en todas partes quede nuestro pabellon tan alto como es debido.

Los periódicos del Perú tratan de desfigurar los últimos sucesos todo lo que les es posible, echando, como vulgarmente se dice, el muerto á la puerta del vecino, que manifiestan el mas ardiente deseo por que se consolide la paz, esperando con ansia la resolucion de nuestra soberana.

Si ustedes tuvieran que contestar á algun artículo, háganles ver que nada prueba mas lo ven-

tajoso que es para España el convenio celebrado, que la última revolucion que tuvo lugar en esta república y lo que aqui se habla respecto á que todas las ventajas son nuestras y ninguna de ellos; verdad es que otra cosa tampoco podia ser á la altura á que nos encontráramos, y necesario era hacerles comprender que no impunemente se trata de mancillar nuestra honra.»

MÉJICO.—El general Bazaine anunció en estos términos al emperador de Méjico la caída de Oajaca:

«Oajaca capituló ayer noche. Porfirio Diaz y la guarnicion se han rendido á discrecion. Todo el material de guerra ha caido en nuestro poder. Tengo la honra de felicitar á V. M.»

Guiado por un sentimiento de modestia, el general Bazaine regresó de incógnito á Méjico, encargando que no se hiciera demostracion alguna en su honor.

PORTUGAL.—Lisboa 1.º de abril.—El 28 de febrero quedó firmada la paz entre el Brasil y Uruguay. Constituido en Montevideo el gobierno provisional, teniendo de presidente á Villalvo, entraron los brasileños y Flores, que se encargó del poder. No hubo desgracias. Los buque españoles, franceses é italianos, desembarcaron sus dotaciones para sostener el órden, refugiándose á su bordo los principales del partido vencido. Se perdió sin desgracias el vapor que debió salir del Brasil á fines de febrero.

—Escriben de Lisboa con fecha del 31 que habiendo llegado á las aguas del Tajo el buque confederado *Stonewall*, y pocas horas despues los federales *Niagara* y *Sacramento*, las autoridades hicieron salir al dia siguiente por la mañana al primero de dichos vapores, que es acorazado, y como por la tarde empezara á levar anclas el *Niagara*, la Torre de Belen les hizo un disparo con pólvora sola, y á pesar de haber arriado bandera en señal de que no salirian del puerto hasta trascurrir las 24 horas de ordenanza, el fuerte no hubo de comprender la seña y siguió disparando hasta cinco cañonazos, tres de los cuales dieron en dicho barco, aunque, por fortuna, sin ocasionar desgracias personales. Esto produjo una irritacion á bordo, y costó no poco á los oficiales contener la tripulacion, que en pocas horas habria dado por el suelo con la susodicha torre. El conflicto se conjuró, sin embargo, por la intervencion oficiosa del ministro inglés. Como es consiguiente, el hecho ha dado lugar á una fuerte reclamacion por parte del ministro de los Estados Unidos en Lisboa, deteniéndose los buques para apoyarla, y últimamente el gobierno portugués parece haber accedido á dar cumplida satisfaccion separando al jefe del castillo y saludando la bandera de la república.

—La política portuguesa sigue en un periodo de cierta calma y parece que al menos por ahora continuará el ministerio Loulé, á pesar de su impopularidad. La crisis económica continúa, y lo admirable es que no se agrava ante la consideracion del estado de la Hacienda. En efecto, los presupuestos vienen ofreciendo un notable déficit todos los años, que se cubre con nuevos empréstitos, y el interés de la deuda pública absorbe ya cerca de la mitad de lo que importan los ingresos.

A los que se apuran por el estado financiero de la Hacienda española, no se sabe lo que les sucederia si la viesen como la portuguesa.

ITALIA.—En Bolonia ha habido un banquete político. Con este motivo el marqués de Pépoli ha pronunciado las palabras siguientes:

«Hice observar al emperador Napoleon que los adversarios del tratado de 15 de setiembre lo combatian, haciendo suponer que existia otro secreto relativo á una nueva rectificacion de fronteras con la Francia. Napoleon me contestó: «Amo á la Italia, y sé que el Piamonte entero le es necesario. Napoleon I lo separó de ella; pero con intencion de reunirlo mas tarde. Me avergonzaria de pedir á otros lo que me daría vergüenza de pedir á mi país.»

ESTADOS-UNIDOS.—Segun noticias de los Estados Unidos, seguia esperándose con curiosidad el resultado de la escursion atrevida de Sheridan por el interior del Estado de Virginia. Esa expedicion habia sido ordenada por Grant con objeto de tomar á Lynchburg. En su consecuencia, Sheridan avanzó hasta las fortificaciones de esta plaza, pero encontrándoselas demasiado formidables para arriesgar un ataque, se lanzó, segun su costumbre, á una incursion gigantesca por pais enemigo.

A las últimas noticias del correo, Sheridan se encontraba en las cercanías de Hannover Courthouse ocupado en destruir el ferro-carril que una este punto con Richmond.

Al acercarse, los ciudadanos de la capital del Sur habian acudido á las armas y á las fortificaciones; pero todo hacia creer que nada formal podria intentar el cuerpo federal contra la ciudad.

RUSIA.—El telégrafo que debe unir San Petersburgo con Pekin, y por consiguiente Europa entera con la capital de la China, se inaugurará lo mas tarde el 15 de enero de 1868. Así lo ha anunciado oficialmente el gobierno ruso á la corte del Celeste imperio.

—El gobierno ruso acaba de firmar un contrato con una compañía americana para establecer una línea telegráfica que una las posesiones europeas rusas con América.

TURQUÍA.—Una carta particular de Constantinopla, fechada en 21 de marzo, nos trasmite una noticia interesante. El telégrafo eléctrico ha sido inaugurado en la Persia y la Turquía. El primer despacho teleográfico ha sido despachado de Teheran, capital de la Persia, el 14 de marzo á las dos y treinta y cinco minutos de la tarde, y se ha recibido en la estacion de Pera (Constantinopla) á las cinco y cuarenta minutos de la misma.

FRANCIA.—En cartas de Paris se dice que la agitacion de los ánimos en aquella capital ha sido grande, aunque no en el sentido que aquí se creyó. La causa de todo es hoy, como siempre, la cuestion de Italia. El nombramiento del marqués de Lavalette para ministro del Interior habia causado gran sensacion y sido causa de que todo el mundo volviese los ojos á Italia.

Se decia haber manifestado el emperador que el plazo de dos años que se fija en el convenio de 15 de Setiembre para la evacuacion de Roma por las tropas francesas era un *máximum* de tiempo y

que podia acontecer que los sucesos exigieran que no se consumiera en totalidad.

—Un ingeniero francés, despues de tres años de improbos trabajos, ha logrado el medio de llevar á cabo la perforacion del istmo de Panamá, construyendo un canal sin esclusa alguna, que deberá recorrer una distancia que no excederá de 68 kilómetros. El gasto total de esta obra tan importante para la navegacion, incluso los intereses del capital durante la construccion, se evalúa en 200,000,000 de francos.

—Escriben de Paris que ha sido condenado á muerte un tal Leduc, autor de un crimen horrendo. Casado dos veces, una en Francia y otra en Inglaterra, llegó á Boulogne el dia 7 de noviembre, acompañado de dos hijos de corta edad. Dirigióse inmediatamente al rio Liane, y en un punto de muy poca profundidad arrojó á sus hijos al agua, sujetándolos por espacio de cinco ó seis minutos, hasta que quedaron completamente asfixiados. Entonces abandonó los cadáveres á la corriente. Los detalles de este horroroso crimen han producido la mas triste impresion.

—El *Diario de Perpignan* explica los apuros en que se hallan los habitantes del campo con el rigor del tiempo que se observa. En algunos puntos del canton de Mon-Louis las comunicaciones están interrumpidas por la nieve, y la miseria es general. Se ha llegado al extremo en muchas casas de campo de quemar los muebles para atender á las necesidades del hogar.

PRUSIA.—El gobierno prusiano va á enviar una embajada á China que tendrá residencia fija en Pekin. A los diplomáticos acompañarán algunos distinguidos orientalistas encargados de estudiar los misterios de la gramática y diccionario del celeste imperio.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Cádiz 3.—Las noticias de Santo Domingo llegan al 9 del pasado.

Desde el último parte no ha habido mas novedad que un tiroteo del enemigo con los puestos avanzados.

El estado sanitario mejoraba en general en la isla, exceptuando Puerto-Plata, donde la guarnicion habia tenido en el mes anterior un aumento considerable de enfermos. Se habian adoptado medidas para mejorar esta situacion.

A la fecha de estas noticias debió quedar terminada la traslacion de la guarnicion de Samaná á Cato levantado, donde en breve habria el agua de que se carecia.

Los temporales habian retrasado la llegada del coronel Van-Halen á Puerto-Plata, donde le aguardaban los comisionados rebeldes para el canje de prisioneros. Llegó el 27 de febrero, pero dudaba del resultado de las conferencias por no inspirarle confianza la conducta.

Parece que se habia recibido una comunicacion en que se anunciaba haberse verificado la primera y segunda conferencia, y que se suscitaban algunas dificultades.

Dícese que los dominicanos se negaban á aceptar la mediacion del presidente de Haiti, Gefrard,

Allí era donde el joven marqués habia vivido cerca de dos años.

Ahora bien, veinticuatro horas despues de su visita á la vizcondesa de Vertpré-Santeuil, nuestro héroe habia llevado á escape el cuidado de su restauracion.

La noche antes se habia ido á acostar á la calle Neuve Coquenard, como si nada hubiera pasado; pero por la mañana, al bajar, habia dicho á la portera:

—Señora, aquí teneis cinco luises en un billete de banco.

Al oír esta cifra enorme, la portera se sobrecogió de estupor.

No se atrevió á tomar el billete, y lo creyó falso.

—Debo tres meses, ¿no es eso? continuó el marqués.

—Sí, señor...

—Es decir, cuarenta y cinco francos, y además tres meses de asistencia á cinco francos.

—Es exacto.

—Total: sesenta francos.

—Sí, señor.

—Os quedaréis con la vuelta.

—¿Acaso habeis?... Ganas tenia de decir: *asesinado* á alguno; pero se contuvo y acabó así:

—¿Acaso habeis heredado? —Justamente. Buenas noches, abuela.

—A fé mia, dijo, juguemos á cartas limpias, caballero.

—No deseo otra cosa, señora.

—Sois marqués, joven y buen mozo. Teneis talento, la audacia de un hombre de mundo que conoce lo que vale; pero os falta el nervio de la guerra.

—¡Ah!

—Un hombre como vos debe tomar por asalto en tres semanas el corazon de la condesa.

—Lo espero.

—Mas para eso necesitareis un departamento de soltero bastante conveniente, un poney-chasse con buenos caballos, un groom y un ayuda de cámara, y cien luises en vuestro bolsillo el dia en que querais jugar.

—Sí, señora...

Una sonrisa apareció en los labios de la negociadora en casamientos.

—Señor marqués, continuó, yo me veria mucho mas apurada que vos si tuviese que probar mi título. Por consiguiente, no os admirareis si no trato los negocios tan elevadamente como una hija de las cruzadas.

—Adelante, dijo el marqués.

—Soy mujer de negocios...

—Lo sé, señora.

—Voy á arriesgar bastante con vos; voy á prestaros dinero... El marqués se estremeció de alegría.

—Yq tenia deudas que el heredero de lord Harry no quiso pagar. Dejé la casa con algunos centenares de luises, cuyo último fragmento es esta pieza de cuarenta sueldos de que tuve el honor de hablaros hace poco.

—Caballero, dijo la vizcondesa, vuestra historia me agrada y me edifica completamente.

El marqués se inclinó.

—Hace poco os decia que tenia en la mano vuestro negocio.

—Espero, señora.

—¿Qué diriais de una viuda de veintium años?

—¿Rica?

—Cien mil libras de renta.

—¿Linda?

—Bellísima.

—¿Y... algo noble?

—¡Hum! dijo la vizcondesa. Su padre se llamaba Michon, pero ella se casó con el conde de Haute-Futaie.

—¡Nombre singular!

—Su esposo se llamaba Leloup.

—¡Ah! ya caigo... Conozco esa historia, dijo el marqués. El padre fué ennoblecido por la Restauracion.

—Precisamente.

—¿Y podriais hacerme presentar?

La vizcondesa de Vertpré reflexionó un momento, y miró con mas atencion que nunca al marqués.

y que preferían entenderse directamente con España.

El país estaba en la incertidumbre de su suerte futura, por lo que todas las transacciones estaban paralizadas.

Viena 3.—En la Cámara, en las tribunas y en los periódicos ha levantado una tempestad la siguiente frase pronunciada en la última sesión de la Cámara popular por el primer ministro M. Schmerling, autor del estatuto de febrero. Dice así: «Quiero prescindir de averiguar si el régimen parlamentario es posible en Austria.»

Turin 3.—Se ha presentado á las Cámaras un proyecto de ley sobre construcción de varios buques blindados.

Paris 3.—El gobierno francés, á consecuencia de la epidemia contagiosa reinante en Rusia, ha mandado orden á todos los puertos franceses para que los buques que en ellos anclen procedentes de las costas del mar Báltico hagan cuarentena.

Turin 3.—El Parlamento sigue muy lentamente y en medio de grande oposicion la discusión del proyecto de ley relativo á la venta de los caminos de hierro. Una transacción ha llegado á ser indispensable para que puedan concluirse los debates, y se cree que los esfuerzos de los hombres mas importantes del Parlamento para conseguir este objeto, tendrán por fin un resultado satisfactorio.

Paris 3.—Varios periódicos reproducen, confirmando la noticia de que la emperatriz Eugenia va á publicar la historia de la reina María Antonieta.

Londres 3.—Todos los periódicos vienen hoy de luto, y publican largos artículos necrológicos sobre lord Cobden.

Turin 3.—El periódico la Italia asegura que el príncipe Arturo de Inglaterra ha cambiado varias visitas en Nápoles con el príncipe Humberto.

Los periódicos de esta última ciudad persisten en asegurar lo contrario.

Paris 4.—El Monitor publica en su número de hoy noticias de Beyrouth con fecha mas reciente que las publicadas ayer; dice que á consecuencia del acuerdo íntimo que se ha establecido entre el patriarca de los maronitas y Daoud Pachá, gobernador general de Siria, José Karam ha hecho su sumisión.

El Monitor publica un artículo muy lisonjero sobre lord Ricardo Cobden; dicho artículo concluye así: «Ricardo Cobden, antes de morir, ha tenido la inmensa satisfacción de ver su obra verdaderamente comprendida por Napoleón III, irradiando sobre Europa entera bajo la impulsión del hombre de Estado francés.»

Francia ha sido fiel á su misión iniciadora. Ricardo Cobden quería á Francia y Francia no lo olvidará.

Paris 4.—Segun dice el Moniteur el general Flores ha firmado un tratado dando grandes garantías al imperio del Brasil, y contratando con este una estrecha alianza contra la república del Paraguay.

Paris 4.—El cuerpo legislativo, en la sesión de ayer, aprobó los párrafos 2.º, 3.º y 4.º del proyecto de contestación al discurso de la Corona.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 6 DE ABRIL.

La necesidad de los estudios elementales es absoluta en toda ciencia ó arte cualquiera. Así lo dejamos consignado en artículos precedentes en que nos hemos ocupado de los métodos ó sistemas que deben emplearse por los maestros de primera enseñanza, á fin de conseguir en su delicada misión los mas satisfactorios resultados. Igualmente hemos hecho diferentes observaciones sobre los mayores grados de capacidad que se notan en unos alumnos respectivamente de otros, y acerca de los medios que el maestro puede poner en práctica para conocer los talentos sobresalientes que yacen oscurecidos por falta de direccion, y encaminarlos por la senda del estudio sin coartar el vuelo de su genio, para que puedan llegar con el tiempo á adquirir justamente una reputación científica en la carrera ó profesión á que se dediquen. También decíamos que aun dado caso que escogieramos por tipos las inteligencias privilegiadas de primer orden, no debía el maestro prescindir de inculcar en el ánimo del discípulo aquellas primeras nociones sobre las que han de fundarse después las sólidas bases de conocimientos profundos, porque por excesivas que sean

las fuerzas con que cuente el niño para tal ó cual estudio, sería harto aventurado y asaz ridiculo pretender conseguir verdaderos adelantos eximiendo á la juventud de la enseñanza de los elementos.

Espusimos oportunamente al tratar cuestiones de importancia tanta, las diferencias que un observador encontrará siempre entre los hombres realmente científicos y los que solo poseen una erudición superficial que les hace creerse aptos para hablar de todo, por mas que no entiendan de nada, y encargábamlos de paso á las personas que se consagran á la enseñanza un esquisito celo y el mayor cuidado en el método á que deben sujetarse y ceñirse estrictamente para la mejor dirección de esas capacidades envidiables.

Hecho á grandes rasgos el resumen de nuestros artículos anteriores, vamos á decir cuatro palabras, para concluir de tratar por ahora esta interesante materia, sobre la carrera de la enseñanza. Esta debiera considerarse hoy una profesión como otra cualquiera, y aun creemos que no nos equivocaremos si afirmamos que es la primera entre todas, puesto que sin ella no podran existir las demás; pero desgraciadamente no se verifica así, y cargos tan delicados y trascendentales se desempeñan por la generalidad de los que abrazan dicha carrera no con toda la asiduidad y esmero que aquellos merecen. Es verdad que el defecto no está en el maestro, sino en las disposiciones legales que no le consideran ni estimulan lo bastante, ni recompensan por otra parte sus desvelos y sus trabajos. Los sueldos asignados á tan respetable clase son mezquinos; de aquí que nadie pueda dedicarse esclusivamente á ejercer la profesión indicada con el absolutismo (permitásenos esta frase) que le es indispensable.

Los límites de nuestra sección editorial nos impiden proseguir hoy analizando hechos que, como los presentes, son de sumo interés para los adelantamientos sociales. Continuaremos otro día tratando acerca de ellos con el detenimiento que exigen.

GACETILLAS.

Circo ecuestre.—A beneficio de los niños Enrique Diaz y Casimiro Volsi, tendrá lugar esta noche una gran función, en la cual los beneficiados ejecutarán, por segunda vez, los ejercicios en los tres trapecios, que tan aplaudidos fueron en la primera. Los demás artistas se esmerarán en probar al público de Santander su acendrada gratitud á la favorable acogida que le han merecido. Las funciones siguientes se verificarán en la plaza de toros.

¡Ya pareció aquello!

Por fin, hermosas lectoras, tenemos el tiempo claro: pareció la Primavera que desde el veinte de marzo andáis buscando afanosas, sin dar punto de descanso, guiadas por los informes del trapalón Calendario. Vedla cuán bella os invita á lucir vuestros encantos; no la desaireis, lucidlos y en competencia mostradlos con las perfumadas flores que empieza á brotar el campo.

Ya sale el sol, y los cuernos á sus fecundantes rayos saca el caracol, segun dice un refrán castellano, que con música chillona nos repiten los muchachos. Este recuerdo importuno me pone, lectoras, malo; pues me temo que si el sol vé los cuernos del peinado que dais en usar, se esconda y os escupa algun chubasco.

Si es que tiene suficiente calma para contemplaros, de seguro que os encaja un ardiente discursazo

que á pesar de ser muy listas no comprendereis acaso.

Por vuestro bien, yo que entiendo el lenguaje de los astros, voy á traducirle, pues encierra un consejo sano.

Dirá el sol: niñas, los cuernos y otros escesos análogos son de la mujer impropios, conque, al momento quitadlos.

Muchos cuernos por el mundo he visto en mis largos años; si sabeis mitología esto no debe extrañaros, porque los cuernos han sido de antiguo, el mejor ornato que en ciertas clases de brutos ostentan todos los machos, y en que brillen con mi luz suma complacencia hallo.

Siga el mundo cual estaba, no queráis, niñas, cambiarlo; dejad los cuernos, que dan un aspecto estafalario á vuestro rostro, y dejad que sigan siendo el ornato de los que con tal apéndice comen y triunfan de largo.

Segun un despacho de Berlin, M. de Bismark ha formado su plan: declara el fallo de la Dieta contrario al derecho federal, y pone todas las tropas distribuidas en las fortalezas federales bajo el mando de Prusia. No parece que el objeto de esta manifestación es intimidar á los Estados secundarios con la perspectiva de un nuevo conflicto con la Prusia?

Sea como fuere, de Berlin nos escriben que el partido liberal trata de arreglarse sobre esta misma cuestión del Sleswig-Holstein, pero que hasta ahora no ha podido conseguirse. Si efectivamente M. Simson, uno de los jefes de este partido, se ha pronunciado enérgicamente en pleno congreso contra la política invasora del gabinete, una fracción de diputados progresistas, de acuerdo con sus colegas del partido feudal, se presenta favorable á la anexión. La ambición y amor propio nacional espresan muchas cosas, pero todavía es preciso ponerse en abierta contradicción consigo mismo como frecuentemente hacen las oposiciones, y no alentar en el gobierno una política de engrandecimiento y de conquista, cuando se le niegan los medios de organizar su ejército.

—Por los avisos de Rio-Janeiro de 7 de marzo recibimos los informes siguientes: «Posterior á la ocupación de Montevideo, por el general Flores, que ha tomado el título de presidente interino, el almirante, baron de Tamandaré que manda la escuadra brasileña, ha notificado á los almirantes extranjeros que el bloqueo de la ciudad se iba á levantar y que todos los europeos que la habían abandonado podían volver á ella sin temor.

Se cree que no tardaría en tomarse las medidas precisas para la elección de nuevo presidente. Los dos candidatos que al parecer cuentan con mayores probabilidades son el general Flores y Andrés Lamas: uno y otro son favorables al Brasil.

Cumpliendo con las instrucciones que ha recibido de su gobierno, el almirante Tamandaré se prepara á una grande expedición contra la capital del Paraguay; ya habia recibido refuerzos y esperaba otros para el 15 del mes que corre.

Por el telegrafo se nos comunica la noticia de la ocupación de Montevideo por las tropas brasileñas. Hacia poco habíamos previsto este suceso que nos parecia infalible. Esta ocupación, que no podrá menos de ser transitoria, hará probablemente que reflexionen los aliados contrarios del Brasil, y acaso recomiende la prudencia al Paraguay. Pretenderá el presidente López tener bastante intervención en esta guerra para obligar al ejército de D. Pedro II á presentarse delante de Asunción? No lo deseamos por su bien, por el interés del comercio de la Plata, que nos toca muy de cerca, y por lo que conviene á un gran número de nuestros compatriotas, á quien esta lucha comprometería seriamente.

La presencia de las tropas brasileñas delante de Montevideo será motivo de que se reproduzcan los proyectos de anexión que, de buena ó mala fé, se quieren suponer al Brasil, en los cuales tan difícil es esplicar sus verdaderas tendencias, como espresar sus ventajas.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Lancha San José y Animas, de 6 ts., cap. D. M. Arrinda, de Lequeitio con 400 fajos castaño á D. A. Ponce.

Vapor Pelayo, de 48 ts., cap. D. R. Goicoechea, de Bilbao con tejidos, vinos y otros efectos para varios.

Bergantín-goleta Miguel Cervantes, de 91 ts., cap. D. J. Camano, de Muros en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Patache Pronto, de 41 ts., cap. D. E. Estrada, para Villaviciosa con aguardiente, azúcar, cacao y otros efectos.

Patache Jesús María y José, de 25 ts., cap. D. V. Infante, para Rivasdella y Vivero con harina, madera, azúcar y otros efectos.

Patache Campechano, de 18 ts., cap. D. V. Alvarez, para Rivasdella con harina, cacao y otros efectos.

Quechemarin Pedro, de 18 ts., cap. D. F. Alvarez, para Gijon con harina, azúcar, canela y otros efectos.

Goleta Agapita, de 19 ts., cap. D. C. Rilla, para Villaviciosa con 300 sacos harina y tablazon.

Bergantín Misterio, de 134 ts., cap. D. F. Salvidea, para Santiago de Cuba con 787 barriles mayores y 1.137 sacos harina.

Bergantín-goleta Isabel, de 148 ts., cap. D. M. Galiana, para Barcelona con 2.010 sacos harina.

Lanchon Concepcion, de 14 ts., cap. D. D. Jaya, para Bilbao con caoba.

Lanchon Carlota, de 17 ts., cap. D. P. Urquiza, para Bilbao con caoba.

Polacra-goleta Rosa, de 35 ts., cap. D. M. Montero, para San Sebastian con azúcar, cacao y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Londres al 17 de junio 49-65.
Barcelona á pfs. al 26 del corriente par.
Sevilla á 8 div. 1/4 beneficio.
Palencia á 8 div. par.
Valladolid á 8 div. 1/8 daño.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, Calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo

ÚLTIMAS NOTICIAS.

De la Patrie tomamos las siguientes:

Paris 3 de Abril.—De Turin nos dicen haberse firmado un convenio entre las autoridades francesas é italianas para la persecucion de los foragidos que pululan en las provincias limítrofes de los Estados pontificios.

Mazzini se halla actualmente en Londres. Este ardiente tribuno, que parece gozar del don de ubicuidad, ha escrito al diario la Unidad italiana, contestando al comité electoral de Nápoles que le habia consultado acerca de la actitud que debería tomar en las próximas elecciones, y dice que no cree que en el resultado de estas consista la salvación de la Italia; sin embargo, aconseja á los candidatos de la asociación napolitana que adopten el lema: «Guerra inmediata al Austria en favor de Venecia.»

—La solución del negocio de los Ducados se retardará todavía á consecuencia de la actitud de los Estados secundarios respecto de la Dieta. Si este proceder no triunfa, las cosas permanecerán en el mismo estado, pero la Prusia llevará la victoria sobre Baviera y Sajonia: si por el contrario, dicha actitud triunfa, el gobierno prusiano parece estar decidido á hacer frente á la oposicion de la Dieta.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 20 de Octubre de 1864.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

DISTANCIAS.	PRECIOS.			SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.	Tren n.º 3.	Tren n.º	
	De San-tander.	Entre las esta-ciones.	Clases.	Estaciones.					
	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
7 896	7 896	4 25	3			8 10		4 20	
10 412	2 516	6	2			8 25	8 30	4 32	4 36
19 956	9 544	10 75	7 50			8 35	8 37	4 44	4 46
27 564	7 608	15	10 25			8 59	9 07	5 03	5 13
34 247	6 683	18 50	12 75			9 28	9 31	5 33	5 37
39 167	4 920	21 25	14 75			9 43	9 48	5 47	5 52
46 938	7 821	25	17 25			9 59	10 09	6 02	6 07
49 699	2 711	26 50	18 25			10 28	10 30	6 30	6 34
52 438	2 739	28	19 25			10 40	10 42	6 43	6 45
53 231	2 793	29 75	20 50			10 54	10 56	6 54	6 56

DISTANCIAS.	PRECIOS.			PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.	Tren n.º 10.	Tren n.º	
	De Alar.	Entre las esta-ciones.	Clases.	Estaciones.					
	1.º	2.º	3.º	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75			10 50	10 35	3 25	3 10
10 508	8 893	10 25	7			11 07	11 10	3 40	3 50
23 210	4 702	12 75	8 75			11 19	11 25	3 59	4 07
30 794	7 584	16 50	11 25			11 40	11 41	4 22	4 24
39 610	8 816	21 25	14 75			12 05	12 08	4 48	4 50
50 019	10 409	27	18 75			12 30		5 12	

JOSE S
Fabricante de Cro
South-Case-Street, G
LIVED
DE SS. MM.

Unico fabricante de Liverpool
S. M. la Rein
MEDALLA
le la gran esposicion internacion
elevado que es posible
Condecorado por S. M.
LA CRUZ DE C
Tiene la honra de poner en conocimien
os relojes premiados está en la relojería de
D. VENTURA GAR
Precios y garantias iguales
Depósito en Madrid, relojería de D. Euge
al ministerio de la Gobernacion.—San Sebas
lojería de los Sres. Zugasti é hijo.—Zaragoz
na, relojería de los Sres. Gindraux y Fornas.
Pascual Marqués, plaza de Cajeros, 79, y D.
Los referidos señores se encargarán de to
tros, aun cuando sean las mas difíciles, los e
volverán á los dueños sin pérdida de tiempo.

LA ROSARIO.
FÁBRICA DE BUGÍAS, ESTEARINA Y JABON.
Desde el lunes 5 de abril se hallan á la venta al por mayor los pro
ductos de dicha fábrica en el depósito de ellos, calle de Hernan-Cortés,
esquina á la de Peña-herbosa, á los precios siguientes:
Bugías, 100 paquetes de á libra 475 reales.
Id. 100 id. de á 13 onzas. 375
Cirios, quintal. 550
Estearina en panes, quintal. 420
Jabon en barras, quintal. 160
Id. estampillado (se anunciará próximamente su venta y pre-
cios.)
Al por mayor se entiende de 2 arrobas en adelante en cuanto á las
bugías y cirios, y de un quintal poco mas ó menos respectivamente. la
estearina y el jabon, segun el tamaño de sus envases. 6

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DOCTOR FRANK
Estas píldoras son conocidas hace ya 70 años por el mas saludable y eficaz de los purgantes. Se toman en ayunas ó comiendo. Un prospecto que se distribuye gratis, contiene las instrucciones y contraseñas necesarias, para distinguir las de las falsificadas.
Precio 12 rs. caja grande y 6 1/2 reales caja pequeña. En París en la farmacia Le Roy, 43, rue Neuve St. Augustin, En Santander D. Bernardo Córpa.
5-12-19-26

INYECCION SAMPSO INFALIBLE PRESERVATIVO que cura en tres días y muchas veces en 24 horas, evacuaciones ó flujos antiguos y modernos y dispensa de cualquier otro medicamento y limpio y ninguno de sus análogos puede comparársele.
Precio 20 rs. el frasco.—Depósito en Santander, D. Bernardo Córpa.
Depósito general en París: SAMPSO, farmacéutico, rue Rambuteau, 40; envío por mediacion de los comi sionistas, y se encuentra en casa de los farmacéuticos del universo. 3ml

LA ROSARIO.
Desde el miércoles 5 de abril se venderán AL PORMENOR en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10, productos de dicha fábrica, á los precios siguientes:
Bugías, libra á 5 reales.
Id. en paquetes de 13 onzas á 4 rs.
Cirios, libra á 6 rs.
Jabon (cuando salga á la venta el estampillado se anunciará el precio).
La recomendacion de estos productos se la darán ellos mismos, cuando el público los conozca. 5
Al público.
Desde el miércoles 5 de Abril se venderán al pormenor en la Cuesta de Gibaja, tienda de Gordey, los productos de la fábrica LA ROSARIO á los precios siguientes:
Bugías, libra. á 5 reales.
Id. en paquetes de 13 onzas. á 4
Cirios de libra. á 6
Jabon en barras á 15 cuartos libra.
Cuando salga á la venta el estampillado se anunciará el precio.
El jabon de esta fábrica es el mas eficaz de todos para el blanqueo de la ropa, como muy duro y con la propiedad de poderse lavar con en él toda clase de aguas aun en las del mar.
La calidad de las bugías y cirios es superior, como verá el público. 10-5

Desde el miércoles 5 de abril se venderán al pormenor, en los mercados de la Plaza Nueva, en la confitería de Vicente Sanficrino, los productos de la fábrica de bugías y jabon LA ROSARIO á los precios siguientes:
Bugías, la libra á 5 rs.
Bugías en paquetes de 13 onzas á 4 rs.
Cirios, la libra á 6 rs.
Jabon en barras á 15 cuartos libra.
Cuando salga á la venta el estampillado se anunciará el precio.
La calidad de las bugías es superior, como verá el público.
Eljabon de esta fábrica, á su buena clase, mejor que el blanco, reúne la circunstancia de poderse lavar con él aun con el agua del mar. 6-4
En el pueblo de Vioño (barrio de la Pedrosa) ayuntamiento de Piélagos, se venden una casa contigua al ferrocarril y diez y ocho carros de tierra de huerta con árboles frutales, pertenecientes á la misma. Las personas que quieran tener mas pormenores pueden dirigirse desde luego en Vioño á doña Josefa Rucabao, y en Santander á D. Benito Bárcena, calle del Sol, casas de Noval. 3-3

PIANOS.
En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba. 27

Alcaldía Constitucional de Santander.
El Excmo. Ayuntamiento Constitucional de esta ciudad ha acordado promover una licitacion pública para la presentacion de proposiciones relativas á la formacion de un plano general de la ciudad existente, su mejoramiento y ensanche.
Las proposiciones deberán sujetarse á las bases acordadas, que se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal, y remitirse á esta en pliegos cerrados, dentro del término de veinte dias, á contar desde la insercion de este anuncio en la Gaceta de Madrid.
Santander 3 de Abril de 1865.—Cornelio de Escalante.

Crítica de los fueros de las provincias de Alava, Guipúzcoa y Vizcaya.
Discursos pronunciados en el Senado por los Excmos. Sres. D. MANUEL SANCHEZ SILVA, D. PEDRO EGAÑA y D. JOAQUIN B. y ALDAMAR con notas y documentos oficiales por D. MANUEL GARCÍA GONZALEZ. Se halla de venta en la guantería de D. Juan Alonso, calle de la Blanca, núm. 10.

LAS DOS ASTURIAS.
Apéndice del Almanaque para 1865, para utilidad y recreo de las provincias de Oviedo y Santander.
Este apéndice, anunciado ya cuando se publicó el almanaque, se halla de venta, al precio de un real, en la librería de D. Fabian Hernandez.
Para Cádiz y Sevilla,
con escalas en Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo.
Saldrá de este puerto el 9 del corriente el rápido y acreditado vapor español **AMALIA**, su capitán D. José de Mesa. Admite carga y pasajeros. Le despachan sus consignatarios los Sres. Reyes García, Daoiz y Velarde, número 1, é informarán los Sres. P. Larrinaga y compañía, Rivera, 13.